

COMISIÓN NACIONAL DE RIEGO (CNR) Y DIRECCIÓN DE OBRAS HIDRÁULICAS (DOH)

Revestirán el Canal Chacayal para prevenir desbordes y proteger a vecinos de Nahueltoro

Tramo de 100 metros que será intervenido corresponde al sector que se desbordó durante el invierno de 2023, debido a una histórica crecida del río Ñuble.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

La Comisión Nacional de Riego (CNR), en colaboración con la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), la Dirección General de Aguas (DGA), la Junta de Vecinos de Nahueltoro y los regantes del sector, dieron un paso significativo hacia la seguridad hídrica y comunitaria en la comuna de Coihueco. El canal Chacayal, ubicado en el sector de Nahueltoro y abastecido por las aguas de la ribera sur del río Ñuble, será revestido tras ser seleccionado en un concurso regular de la Ley de Riego.

El tramo de 100 metros que será intervenido corresponde al sector que se desbordó durante el invierno de 2023 debido a una histórica crecida del río Ñuble, causada por un inusual sistema frontal que afectó a Ñuble y otras regiones. Este desborde provocó graves inundaciones en los terrenos y viviendas de la comunidad aledaña, compuesta mayoritariamente por mujeres adultas mayores.

Con una bonificación pública de 46 millones de pesos otorgada por la Ley de Riego, la ejecución de esta obra no solo garantizará la seguridad de riego para los agricultores, sino también reducirá significativamente el riesgo de futuros desbordes que puedan afectar a las familias del sector.

“Hoy estamos cumpliendo un compromiso con los vecinos y los regantes de Nahueltoro. Este punto crítico del canal será revestido, lo que evitará que futuras crecidas del río afecten a la comunidad. Como Gobierno, estamos comprometidos



El canal Chacayal está ubicado en el sector de Nahueltoro y es abastecido por las aguas de la ribera sur del río Ñuble.

con la seguridad y el bienestar de las zonas rurales”, destacó Jorge Muñoz, coordinador regional de la CNR en Ñuble.

La obra representa también un ejemplo de coordinación interinstitucional. Rocío Hizmeri, delegada presidencial de la Provincia de Punilla, señaló: “El Estado está respondiendo con un trabajo articulado entre diferentes instituciones. Este es un compromiso del Gobierno del Presidente Gabriel Boric con la ruralidad y con la justicia territorial, llevando recursos y soluciones concretas a los sectores más aislados”.

El seremi de Agricultura, Antonio Arriagada, afirmó: “Desde el primer momento trabajamos para encontrar soluciones que brinden seguridad a las familias que viven junto al canal. Hoy celebramos un importante apoyo de la Ley de Riego, que no solo mejorará la conducción de las aguas para los

regantes, sino que también ofrecerá a los vecinos la tranquilidad de saber que no tendrán que temer futuros desbordes del canal”.

María Saavedra, presidenta de la Junta de Vecinos de Nahueltoro, expresó la alegría de la comunidad: “En junio de 2023, nuestras casas fueron inundadas, afectando a 10 familias que lo perdimos todo. Hoy estamos felices porque esta obra no solo mejora nuestra seguridad, sino que demuestra que nuestras demandas fueron escuchadas. Estamos muy agradecidos con la CNR y las autoridades por su respuesta rápida y efectiva”.

Además del revestimiento, la CNR está evaluando soluciones definitivas para mitigar riesgos a largo plazo, incluyendo la instalación de compuertas y un vertedero que permita devolver aguas excedentes al río en caso de crecidas, a través del convenio con el Gobierno Regional.

\$46

millones de invertirán en una obra que no solo garantizará la seguridad de riego para los agricultores, sino también reducirá significativamente el riesgo de futuros desbordes.